

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Nº 5783.

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 12 DE NOVIEMBRE DE 1869.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar grátis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XX.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En el vapor correo que salió el 30 del pasado de la Habana, han debido embarcarse para volver á España los generales Espinar y Latorre.

Las noticias de la Habana que recibimos ayer por el correo, se condensan en las siguientes reseña que tomamos del periódico La Quincena:

«Incasable el general Lesca en Cinco Villas, con las pequeñas columnas de que tiene divididas sus fuerzas para perseguir mejor á las bandas de malhechores, á que ha quedado reducida allí la insurrección, va paulatina pero seguramente y sin detenerse ni mucho menos retroceder en su obra de pacificación, limpiándola de aquella plaga, restableciendo la confianza en todas partes, levantando el espíritu público y haciendo que se desarrolle una espíritu de reacción tan pronunciado contra el bandolerismo, que exhausto éste de recursos, sin fuerzas para combatir y sin apoyo en el país, no ha de tardar mucho tiempo en desaparecer completamente.—Por de pronto y gracias á sus esfuerzos, se tiene la seguridad de que la próxima *zafra* podrá hacerse sin dificultad y sin peligro alguno.

Lo mismo hace el brigadier Goyeneche en Santi-Spiritus, aunque con la fuerza de que dispone no es posible ocupar militarmente una jurisdicción tan vasta, teniendo además á su cuidado la conservación de la importante línea de Moron á Ciego de Avila, para impedir que las partidas insurrectas del Camagüey se corran al departamento Occidental, se multiplican de tal modo los batallones de San Quirán, Tarragona, el Orden y la Milicia disciplinada de su mando, que tiene aterrados á los latrofaciosos, disfrutándose allí de una tranquilidad relativamente grande, si se la compara con la continua alarma en que se estaba hace muy pocos meses.

En el departamento oriental continúa también verificándose por el conde Valmaseda la pacificación que con buen éxito comenzó el general la Torre, y los cabecillas Jordan y Marmol se han desalentado ya hasta el punto de que el primero hace continuas proposiciones para vender su sujeción, y el segundo, con los restos de su partida de negros que le quedan, se ha entregado completamente á la vida de los salta-adores, y no obedece las ordenes de nadie.

Bayamo, la cuna de la insurrección, en tanto, continúa reponiéndose de los daños que sus propios hijos le causaron, y para encontrar enemigos á quienes combatir, necesitan alejarse nuestros soldados muchas leguas, é ir á buscarlos á lo más intrincado de la sierra. Última-

mente envió el general Villate un copioso convoy á Victoria de las Tunas, y aunque las fuerzas que le custodiaban encontraron alguna resistencia en el camino, llegaron, sin embargo, á su destino sin experimentar ninguna pérdida de las municiones de boca y guerra que llevaban.

En el departamento central es donde no se ha adelantado todavía tanto como en los demás, y esto debido mas que á la escasez de fuerzas, ocupadas en su mayor parte en proteger el camino de hierro hasta Nuevititas, al mal estado en que se hallan los caminos á consecuencia de las torrenciales lluvias, propias de la estación presente.

Sin embargo, y á pesar de estos obstáculos, se ha ensanchado mas y mas cada día la zona que al rededor de la capital está en poder de nuestras tropas.

Falta únicamente rodear el pequeño territorio comprendido entre Guáimero, Sibanicú y Cascorro, donde se encuentra ese gobierno, que los laborantes quieren hacer creer á los extranjeros que realmente existe, cuando no es mas que una farsa ridícula; y una pequeña parte de los refuerzos que están para llegar de la Península, serán sobrantes suficientes para castigar severamente á los pocos centenares de insurrectos que permanecen allí todavía, gracias á los impenetrables bosques y caudalosos rios que los cercan, y mas que nada á la necesidad de conservar ocupado el resto de la isla.

Terminaremos esta reseña con una afirmación en que tenemos fe plena y absoluta confianza.

Nadie duda ya en Cuba de que la insurrección terminará en la presente campaña, y probablemente antes que entre el año de 1870.»

La *Epoca*, después de copiar lo que el sábio rey D. Alonso dijo sobre lo funesto de las minoridades reales, escribe el siguiente párrafo:

«Esto, que el insigne autor de las partidas decía con razon de las minoridades, ha venido sucediendo en los tiempos modernos, porque siempre se ha conceptualado que el periodo de un rey menor era una gran desgracia para los pueblos; desgracia que solo podía aceptarse á cambio de las ventajas de perpetuar el derecho hereditario en una familia, dando estabilidad á las instituciones y á las bases fundamentales de la sociedad. Pero de seguro, Alfonso el Sábido habría tenido palabras mucho mas duras y no habría comprendido que un pueblo en el acto de constituirse por efecto de una revolución, eligiera voluntariamente una minoridad que con harta razon consideraria ocasionada á guerras, et robos, et daños, que se tornen en gran destrozamiento de la tierra.»

Vuélvese á hablar de la mediación de los Estados- Unidos para poner pronto y feliz término á la rebelión cubana, destruida ya casi por completo por nuestros soldados. La *«Epoca»* cree que los buenos officios del gabinete de Washington no deben desairarse.

De la *Correspondencia* del 9 copiamos las noticias siguientes:

Además de los Sres. Cala y Benot, han sido puestos en libertad el Sr. Navarro, alcalde de Bornos, y el Sr. Cañas Trugillo, secretario del comité republicano de Chiclana. Estos se hallaban como los anteriores en el castillo de Santa Catalina de Cádiz.

Segun la *Patria* los unionistas acordaron ayer encargar á la comisión directiva que procure las convenientes esplicaciones del gobierno acerca de la conducta que siguen los periódicos progresistas la *«Iberia»* y la *«Nación»*, sobre las dimisiones de los empleados unionistas, para acordar en su consecuencia si deben ó no presentar dichas dimisiones.

El Consejo de ministros acordó el sábado, segun dice la *«Epoca»*, no admitir al Sr. Andrade Corbo como representante de Portugal en Madrid, sin que por esto se alteren en lo mas mínimo las buenas relaciones que con aquel país nos unen.

Los periódicos de Lisboa decían ya el sábado que el Sr. Andrade Corbo no sería recibido, regresando inmediatamente á su país. Parece que la legación portuguesa quedará representada por un secretario, que será el sobrino del mariscal Saldanha, D. Pedro Souza Macedo, actual secretario en Roma.

Se cree que la crisis ministerial que surgió en Lisboa y que parecia conjurada, no tardará en reproducirse.

Segun cuenta un colega, el conde Rappallo, padrastro del duque de Génova, ha escrito al rey Victor Manuel que no es exacto que la opinion pública se halla en España predis puesta en favor de la candidatura de D. Tomas, como se habia pretendido hacer creer en Italia, y que le conviene al gobierno italiano meditar mucho antes de adoptar ligeramente una resolución que despues tuviera consecuencias funestas.

La *Iberia* insiste en que la elección del duque de Génova se hará en breve por la voluntad nacional, representada en las Cortes.

Hace pocos dias se presentó un español á un negociante establecido en Bayona rogándole que le descontase dos libranzas del giro mútuo del Tesoro, por valor de 1000 escudos cada una de ellas: el negociante, en vista de que dichas libranzas parecían perfectamente legales, no tuvo inconveniente en verificar la negociación, entregando al otro los 4000 duros que aquellas representaban, decaído el descuento. Al día siguiente remitió á uno

de sus corresponsales los valores, resultando que las libranzas no representaban en realidad mas que la suma de un escudo cada una, hábilmente convertida la palabra de un *«mil»*, segun se dedujo de la comprobación.

Reconoció el fraude que ratificó en Madrid la esposa del estafador, que fué la que libró á su favor dichas cantidades, se puso en conocimiento del negociante, que acudió en queja á nuestro cónsul en Bayona: este telegrafió al gobernador de San Sebastian, donde debia encontrarse el primero, mas no siendo habido se comunicó este resultado telegráficamente al gobernador de Madrid, punto á donde parecia haberse dirigido.

El Sr. Moreno Benitez adoptó tan acertadamente sus medidas, que ayer, pocos momentos despues de apearse del tren, y cuando se dirigia á su domicilio, fué detenido el individuo en cuestion y conducido á la cárcel de Vila á disposici6n de la autoridad judicial.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Florenca, 7 (por la noche).—El rey Victor Manuel ha pedido un confesor, recibiendo despues el Viático con mucha calma y resignacion. Se observa algun alivio en el enfermo.

Cattaro, 7.—La resistencia de los rebeldes dalmatas se va venciendo en casi todas partes. Espérase que en breve se pacificará completamente el país.

Paris, 7.—El príncipe Napoleon y la princesa Clotilde llegarán mañana á Florenca.

Los fondos italianos han seguido bajando á consecuencia de las noticias recibidas sobre el estado del rey Victor Manuel.

La reunion de los diputados de la izquierda del Cuerpo legislativo se verificará el domingo próximo en casa del Sr. Julio Favre. En ella se tratará de la conducta que debe seguir el partido republicano en las presentes circunstancias.

Florenca, 7.—El estado de la enfermedad del rey es cada vez mas grave.

Paris, 7.—Adelantan notablemente las negociaciones entre las grandes potencias y Turquía, á fin de que desaparezcan las trabas reglamentarias que entorpecen la navegacion de los buques mercantes por el Bósforo y los Dardaneos.

Las últimas noticias acerca del rey Victor Manuel consisten en asegurar que hoy seguia mejor y habia descansado algunos horas, si bien no habia desaparecido la gravedad de su estado.

Ha fallecido en Londres el rico y caritativo anglo-americano Sr. Peabody.

El gobierno de Colombia ha sacado á subasta el vapor *Rayo*, uno de los que los rebeldes de Cuba quisieron emplear como corsario.

El gobierno anglo-americano ha mandado sacar del corsario *Hornet* todos los pertrechos de guerra de que estaba provisto.

Recibimos noticias del Perú que alcanzan al 27 de setiembre.

La mas importante es relativa al gran temor que reinaba de que se realizasen las predicciones del doctor alemán Faib. Este habia vaticinado para el 30 de setiembre y el 4 de octubre grandes terremotos, y las gentes abandonaban e Callao y Lima retirándose á las casas de campo. A causa de ello las transacciones mercantiles eran casi nulas.

La policía habia descubierto varias conspiraciones contra el órden público. Al general Bustamante, ex-ministro de Guerra y Marina, le habian formado causa por cogerle poniendo pasquines.

Las últimas noticias de Chile alcanzan al 17 de setiembre y carecen de importancia. El arzobispo de Santiago y varios obispos se habian embarcado para asistir al Concilio ecuménico.

Varietades.

EL CANAL DE SUEZ.

Alejanría y octubre de 1869.

I.

Un antiguo amigo y compatriota me esperaba previamente en Alejandria: era Mr. Bellile, redactor de un periódico de Paris y comisionado para escribir y bosquejar las dobles impresiones dignas de la pluma y el pincel.

La Providencia se me presentó á mi llegada á Alejandria bajo la forma de Mr. Bellile, lo cual era por cierto una admirable fortuna, pues la impresion que recibe el extranjero al hallarse solo en un puerto de Oriente, entregado á las miriadas de hombres que lo asaltan apenas pone el pié en el fango de la playa, es harto sensible y lastimosa y aun pudiera decirse que forma un triste contrapelo á la mágica fantasía que evoca la ciudad.

—He sabido tu llegada y vine á esperarte: me dijo Bellile apenas hubo desembarcado.

—Gracias querido; respondí abrazándole y, acto seguido tuvo lugar el siguiente dialogo que V. me permitiría trasladar al papel, puesto que tiene casi completa identidad con el original.

(464)

Tal cual acabamos de describirle; y por consiguiente algo diferente, como se vé, del retrato trazado por Andrés de Villers en la carta que escribia á su madre, Achille Verdier, despues de haber atravesado el umbral de la puerta carretera, se dirigia al pabellon del cajero, cuando se encontró á Lucia que le salia al encuentro y que se arrojó en sus brazos abrazándole tiernamente.

—¡Ah! padre mio! — exclamó con acento conmovido, cuya sinceridad no se podia poner en duda, — ¡qué feliz soy de volveros á ver!

Achille Verdier devolvió á la jóven sus caricias, é hizo esfuerzos por mostrarse afectuoso con ella; pero su espansion de encargo disimulaba mal su frialdad y las expresiones de su ternura eran violentas y poco naturales.

—¿Me aguardabais hoy? preguntó despues de haber representado lo mejor posible la comedia de afecto paterno.

—¡Si, padre mio, — respondió Lucia, — nuestras dos últimas cartas, recibidas

(465)

ayer y ésta mañana, nos aseguraban vuestra llegada.

—¿Lo habeis pasado bien durante mi ausencia?

—Si, padre mio.

—¿Han cumplido todos con su deber?

—Ya lo creo.

—¿Los negocios han marchado de una manera satisfactoria?

—Espero que no estareis descontento de los resultados.

—¿Hay alguna queja grave que formular contra alguno de los obreros ó empleados?

—Ninguna.

—¿El Sr. Andrés es siempre activo y diligente?

—Su celo no ha disminuido.

La voz de Lucia temblaba al dar esta contestación, pero el Sr. Verdier no puso el menor cuidado en este sintoma que le hubiera debido inquietar.

El continuó:

—Hoy era día de vencimiento.

—Si, padre mio.

(468)

—Pedro se encuentra retenido por algun rincón de los almacenes. Si lo necesitáis, voy á enviarle á buscar por un trabajador.

—No, no, si anda por ahí, será que el trabajo reclama su presencia; voy á buscarle, pues tengo que darle ordenes para que descarguen inmediatamente el barco.

—¿Quereis que os acompañe, padre mio?

—Si teneis ese capricho, no veo en ello obstáculo, pero tampoco una gran necesidad.

A pesar de la frialdad de esta respuesta, Lucia se disponia á tomar el brazo del señor Verdier y á dirigirse con él hacia las profundidades del almacén, cuando la conversacion del padre y de la hija fué interrumpida por la llegada de un tercer personaje.

Este personaje no era otro que Mangiron, cuyo carruaje acababa de llegar al malecón, y que no atreviéndose á interrumpir la conversacion, empezada desde hacia un instante, se

(461)

visperá el barco vacio en que vimos ocultarse á la Ardilla y Gobert un poco antes de la hora en que Andrés dejaba el pabellon para correr á la funesta ciudad por Mangiron.

El propietario del *Titan* tenia unos cincuenta y cinco años en el momento que le presentamos de nuevo á nuestros lectores, que le han perdido de vista por espacio de quince años.

Este espacio de tiempo habia producido un inmenso cambio en su cara, en su actitud, en toda su persona.

Era difícil encontrar en él vestigio alguno del hombre instruido, bien educado, con el aire aristocrático, que conocimos en otro tiempo.

Una enlazamiento de arrugas innumerables y profundas se cruzaban sobre la piel bronceada y aspergamada de su semblante siempre hermoso, pero cubierto en sus tres cuartas partes por una barba dura y descuidada.

Los cabellos muy espesos, como siempre, caian á lo largo de las mejillas en mechones empolvados, que solo blanqueaban sobre las sienas. 59

dicha asociacion, por hacer el año de su fallecimiento...

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el santo sacrificio de la Misa...

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el santo sacrificio de la Misa...

Espectáculos.

GRAN CAFÉ-TEATRO DEL RECREO. Funcion para hoy.—La grandiosa zarzuela...

Nuevo Café-Teatro de Cervantes, situado en la calle de Prim, número 17.

Funcion para hoy.—El drama en tres actos y en verso, nominado, El coronel de un soldado...

Correo de ayer

Correspondencia particular del DIARIO. CORTES. SESION DEL 10.

sidencia del Sr. Rivero, el secretario Sr. Llano y Pérsiles el acta de la anterior...

El Sr. Calderon dice que la apoyará mañana. Puesta a votacion la ley sobre pensiones...

El Sr. Rodriguez Pinilla impugna el dictámen, diciendo que no cree justo ni equitativo...

El Sr. Balaguer, como de la comision, contesta al Sr. Rodriguez Pinilla...

Encamia el comportamiento del ayuntamiento de Barcelona...

Hace el elogio del pueblo catalán, y rechaza que se crea que lo que ellos desean son privilegios...

El Sr. Rodriguez Pinilla rectifica, y lo mismo el Sr. Balaguer. El Sr. Rodriguez (D. Gabriel) consume...

dirán los terrenos que tenga en ellos el Estado, y de esto resultará un inmenso perjuicio.

Dice que la concesion, si se llega a hacer, envolverá una donacion, porque entonces habrá que dar subvenciones...

El Sr. Madoz, como de la comision, contesta al Sr. Rodriguez y reproduce pocos mas o menos los argumentos del Sr. Balaguer.

De la Correspondencia del 10 copiamos las noticias siguientes:

Un despacho del segundo cabo de la Habana recibido en Madrid, da cuenta de hallarse la insurreccion a punto de terminar...

—Hoy debe darse cuenta a las Cortes de un suplicatorio de Zaragoza para procesar a los Sres. Castelar, Soler y Blanch...

—Segun la Epoca el manifiesto de doña Isabel de Borbon no pudo llegar a Madrid ayer porque el portador se detuvo...

—Está siendo objeto de grandes comentarios la carta a que se da singular importancia, dirigida por el general Duce al conocido y consecuente progresista D. José María Diaz...

—Dice la Reforma que el anunciado manifiesto de doña Isabel de Borbon no se publicará ya, por la division que sobre...

este punto ha surgido en el bando moderado.

—S. habla, y con gran fundamento, de la formacion de un centro parlamentario que serviría de base para la organizacion de un partido liberal conservador...

—El Pueblo publicó anoche los tres siguientes sueltos correlativos:

—Ya hemos dado con la clave del enigma.

La candidatura del señor duque de Génova, segun cierto personaje de la situacion, es liberal, muy liberal, libérrima.

—Aun no estamos en lo cierto.

La candidatura del duque de Génova, segun el juicio de un segundo personaje, es... inmejorable, porque es una candidatura progresista.

—Sinopsis: la candidatura del duque de Génova segun todos los indicios, no es sino un expediente.

—Un despacho telegráfico de Madrid que publican los periódicos de Lisboa, dice que el Sr. Andrade Corbo será recibido...

—La escampavía "Serpiente", de la seccion de Algeciras, aprehendió en la noche del 18, en aguas de aquella bahía, una barquilla con 18 botijos de tabaco.

La nombrada "Fama", de la misma seccion, capturó en la noche del 28 en los arrecifes del Timoncillo una barquilla con seis bultos del mismo artículo.

—Hoy se habrá dado cuenta a las Cortes de haber sido sentenciados a la última pena los diputados republicanos señores Caimó y Suñer...

—El Sr. Ameller ha sido condenado a ostracismo perpetuo, y en caso de...

indulto a quedar sujeto a la vigilancia de la autoridad.

—La Esperanza hace anoche la siguiente declaracion: «Es falso, falso de todo punto, que la comunión carlista se prepare a emprender inmediatamente una campaña...

—Ya tenemos, si no el texto, al menos las conclusiones de la carta del general Dulce de que tanto se habla...

«Nos escriben de Amelio-los-baños con fecha del 5, que el general Dulce, gracias a la benignidad de aquel clima, se halla casi repuesto de la recaída que sufrió hace algunos dias...

1.º Que solo la falta de salud pueda tenerle en estos momentos ausente de su puesto en las Cortes.

2.º Que hubiera querido poder ocuparle, para cumplir con el deber que se ha impuesto a sí mismo.

3.º Que ha sido, es y será partidario acérrimo del duque de Montpensier, a fuer de agradecido, pues que, sin él, no se hubiese hecho la revolucion de setiembre.

4.º Que por mas que sea frecuente en los partidos olvidar a los hombres que mas hacen y todos los favores recibidos, él, a falta de otras condiciones, tiene la de ser perseverante en sus propósitos.

Y 5.º Que una vez contraido un compromiso, por lo mismo que lo contrae voluntaria y desinteresadamente, no acostumbra a faltar a él, ni por nada ni por nadie.»

CORDOBA 1869. IMPRENTA DEL Diario de Córdoba San Fernando, 84.

SECCION GOBIERNO.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 9. Consolidado 23,65. Deuda amortizable de primera clase 00,00.

CORDOBA.

Trigo, de 43 a 50. Id. Tangaró, de 36 a 38. Cebada fresca de 15 a 17.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 49 a 60. Cebada 20 a 24. Habas a 35. Aceite de 48 a 50.

PERNEO.

Existencia del día 10 de Noviembre, 759.—Entrados en el mismo día, 059.—Total, 818.—Vendidos, 40.

GRANADA.

Trigo de 47 a 51. Cebada de 22 a 24. Habas de 40 a 44.

MALAGA.

Trigo de 45 a 59. Cebada de 24 a 24. Habas 38 a 44. Aceite a 50 a 51.

JEREZ.

Trigo 50 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas 40 a 42. Aceite de 50 a 56.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 12 y 53 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla a suya a la una y 55 minutos de la tarde...

De Málaga y su carrera a las 12 y 15 minutos de la tarde, y a las 10 y 14 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra a las 9 de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las 2 y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a la 1 y 19 minutos del día, y a las 5 de la tarde.

Para Málaga y su carrera a las 2 y 30 minutos de la tarde, y a las 6 y 44 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las 3 de la tarde.

Horas de recogerla correspondencia. 10 y 30 minutos de la mañana.—12 de la tarde.—10 de la noche.

Ferro-carriles.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 7 y 5 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde.

Sevilla a las 6 y 40 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba a las 1 y 48 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la misma.

El tercer tren sale de Córdoba a las 8 y 5 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las una y 55 minutos de la tarde.

El primer tren en su viaje de Sevilla a Córdoba y el tercero en el suyo de Córdoba a Sevilla tendrán lugar solamente los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 6 y 44 minutos de la mañana, llegando a Málaga a las 2 y 50 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 y 25 minutos de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 25 minutos de la noche.

Sección de Bobadilla a Antequera.

Habrán tres trenes: saldrán de Bobadilla a las 9 y 30 minutos de la mañana: a las 11 y 45 minutos de la misma: a las 5 de la tarde y a las 7 y 55 minutos de la noche.

Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla a las 9 y 30 minutos de la mañana: a las 11 y 45 minutos de la misma: a las 5 de la tarde y a las 7 y 55 minutos de la noche.

Nota de las posadas en que para los señores de los pueblos que se expresan.

Posada de San Pablo. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. Bujalance.—Francisco Desela y Luis Valera.

y a las 3 y 55 minutos de la tarde; llegando respectivamente a Bobadilla a las 6 y 19 minutos de la mañana...

LA GRANADINA.

Diligencias de Antequera, Granada y Málaga. Sale en este mes los días pares.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Farroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés...

Cosarios.

Posada de San Pablo. Posada de Sta. Marta. Bujalance.—Francisco Desela y Luis Valera. Dos Torres.—Isidoro Molina. Alora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charguero. Posada de la Pulla. Castro.—José Toribio y Llorente. Rámbla y Montalván.—Francisco Guadix. Villa del Río.—Pedro Novasa y Francisco Real. Hinojosa.—Francisco Gamales, Manuel Belgado y Diego Marañón.

Franqueo

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado de cartero.

Para todos los pueblos de la península e Islas adyacentes.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramas.

Certificados.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo, para Cuba y Puerto-Rico.—Un sello de 400 milésimas de escudo por cada diez gramas.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las Islas Filipinas.—Un sello de 20 milésimas de escudo por cada diez gramas.

Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 milésimas de escudo por cada 10 gramas.

